





## COLUMNAS

## Rumores que Sacuden a la 4T: El Expediente Houston y la Sombra de la Corrupción en Pemex



## STAFF

En el mundo de la política mexicana, los rumores son como el petróleo: fluyen sin control, ensucian todo a su paso y, a veces, terminan explotando en escándalos internacionales. Hoy, el foco está en un expediente judicial en Estados Unidos que ha encendido las alarmas en los círculos de poder de Morena. Se trata del caso 4:25-cr-00415, tramitado en la Corte de Distrito del Sur de Texas, en Houston, donde supuestamente se menciona a figuras clave del lopezobradorismo en una red de corrupción ligada a Petróleos Mexicanos (Pemex). Según reportes periodísticos, este documento no solo apunta a Adán Augusto López Hernández, el exsecretario de Gobernación y ex coordinador de la banca morenista en el Senado, a su operador Nicolás Bellizzi sino también al expresidente Andrés Manuel López Obrador, y a una treintena de funcionarios de la paraestatal. Los rumores comenzaron a circular con fuerza a inicios de febrero de 2026, impulsados por columnas periodísticas como la de Carlos Loret de Mola en El Universal, que detalló cómo Adán Augusto aparece como el supuesto "operador" de esta red. La acusación es grave: se le señala por "acercar" a empresarios a Pemex para que obtengan contratos jugosos a cambio de sobornos que podrían ascender a decenas de millones de dólares a Bellizzi, un ex priista reciclado en Morena y hombre de confianza de Adán Augusto —quien lo colocó en la Unidad de Política Interior de Gobernación y ahora lo tiene como secretario técnico

co en el Senado—, sería el mensajero de estas instrucciones. Los senadores de Morena, dice el rumor, saben que cuando Bellizzi habla, es Adán Augusto quien dicta las reglas del juego. El epicentro de este escándalo es el empresario tabasqueño Alejandro Rovirosa Martínez, detenido en Estados Unidos por violar la Ley de Prácticas Corruptas en el Extranjero (FCPA, por sus siglas en inglés). Rovirosa, un compatriota de Adán Augusto, López Obrador, Bellizzi y el exdirector de Pemex Octavio Romero Oropeza, fue arrestado en The Woodlands, Texas, tras una investigación que incluyó vigilancia y pinchazos telefónicos. Dicen que vivía como rey: mansión, autos deportivos y ropa de lujo. En diciembre de 2025, un jurado federal en Houston lo condenó por conspiración y dos violaciones a la FCPA, por pagar más de 150 mil dólares en sobornos —en efectivo, artículos de lujo como bolsos Louis Vuitton y relojes Hublot— a al menos tres funcionarios de Pemex y su subsidiaria Pemex Exploración y Producción (PEP). Estos pagos aseguraron contratos por al menos 2.5 millones de dólares para empresas ligadas a Rovirosa.

Pero aquí viene lo jugoso de los rumores: el expediente no se limita a Rovirosa y su socio Mario Alberto Ávila Lizárraga (un excandidato panista al gobierno de Campeche y ex subdirector en PEP, quien sigue prófugo). Según fuentes periodísticas, el caso menciona a una treintena de funcionarios de Pemex, con referencias a figuras como Emilio Lozoya (el exdirector de Pemex en el PRI, ya enredado en sus propios líos) y Omar Olvera Monroy. Sin embargo, el foco

está en el sexenio de AMLO, donde la corrupción supuestamente floreció bajo el manto de la "austeridad republicana". Los rumores apuntan a que la Fiscalía General de la República (FGR) mexicana interrogó a Rovirosa sobre funcionarios específicos, contratos, pagos y sobornos, advirtiéndole incluso de una posible deportación bajo las políticas antimigrantes de Donald Trump.

¿De dónde salen estos rumores? No es casualidad. Empresarios estadounidenses, furiosos por la cancelación de inversiones millonarias de la reforma energética de Enrique Peña Nieto durante el gobierno de López Obrador, habrían presionado al Departamento de Justicia de EE.UU. para investigar. Estos petroleros influyentes, con conexiones en Washington, vieron sus proyectos pateados y ahora buscan revancha judicial. El caso de Rovirosa, dicen los chismes, es solo la punta del iceberg: un punto de partida para desentrañar la red de corrupción en Pemex que involucra al círculo cercano de AMLO.

En redes sociales como X (antes Twitter), los rumores se multiplican. Publicaciones virales hablan de "todos los caminos llevan a Adán Augusto" y vinculan a Bellizzi directamente con el esquema. Algunos posts reviven escándalos pasados, como las notarías de Adán Augusto y su hermano en Tabasco, acusadas de dar origen a empresas fantasma que desviaron cientos de millones de Pemex en la llamada "Estafa Maestra". Otros especulan sobre si Adán Augusto caerá antes que otros peces gordos, o si el manto protector de Morena lo salvará.

¿Son solo rumores o hay fuego detrás del humo? En México, sabemos que las acusaciones de corrupción suelen evaporarse en el aire acondicionado de los juzgados, pero en EE.UU., la FCPA no perdona. Si el expediente de Houston avanza, podría salpicar no solo a Adán Augusto y Bellizzi, sino al legado entero de López Obrador. Mientras tanto, en el Senado, Bellizzi sigue transmitiendo órdenes, y Pemex continúa sangrando.

¿Cuánto más aguantará esta red antes de romperse? Los rumores, por ahora, son el único juez que no calla.

## PANORAMAS



## COLUMNAS

## ¿Que le queda hacer a México tras las constantes amenazas de Trump y su política de gobernar al mundo imponiendo y amenazado con sus famosos aranceles? (tercera parte)



ING.IND. JESÚS ESPINOZA GARCÍA

Continuando con el tema de la enseñanza técnica en nuestro país en sus épocas pasadas. Y las que a mi criterio hacen falta revivir en estos tiempos. El Centro Nacional de Enseñanza Técnica Industrial (CENETI) fue construido e inaugurado en el sexenio de uno de los mejores Presidentes que ha tenido México, el Presidente Adolfo Lopéz Mateos, en donde inició con sus operaciones de enseñanza técnica en el año 1964, para que años adelante fuera cerrada por decreto presidencial en el año 1983, quizás por presiones del extranjero ya que ahí ya se trabajaba y aplican varias técnicas y proyectos como los micro circuitos, microchips, motores lineales, técnicas en

fundición, maquinaria y herramientas, plásticos y diferentes laminados, lo que llevó a dicho Centro a asesorar en gran parte de sus producciones a empresas como Altos hornos, Philips Mexicana, Vehículos Automotores Mexicanos (VAM) y otras grandes empresas. Siendo su primer Director el Ing. Heyser, el segundo Hasbach y el tercer Director hasta su cierre el Ing. Julio Corte Hernández, quien era Subdirector técnico con los anteriores directores. El decreto de su creación y operación fue publicado a mediados de los años 1957-1958. Y Don Jaime Torres Bodet negoció con la UNESCO la creación del CENETI mucho antes de ser inaugurado oficialmente. Centro que contaba con un patronato formado por los directores del

Politécnico Nacional, la UNAM, la propia UNESCO, así como las embajadas en México de Francia y Reino Unido. Los laboratorios y talleres con los que contaba el CENETI, y todas sus instalaciones estaban en un terreno cuya extensión total, para albergar todas sus instalaciones administrativas, aulas, talleres, laboratorios, estacionamiento, y áreas verdes en un terreno de más de 20 has. Fueron para albergar y operar todas y cada una de las carreras que ahí se impartían en sus Ingenierías Industriales, y sus especialidades, excepto la de Ingeniería Civil, tales como: en electrónica, en electricidad, en automotriz y diesel, en máquinas y herramientas, en fundición, forja y tratamientos térmicos, metales laminados y soldadura, recubrimientos metálicos, y plásticos. En el tema de la enseñanza en el CENETI en los primeros 3 años y/o seis semestres nos impartían materias de pedagogía para la enseñanza en educación técnica, y para poder salir también a la mitad de sus respectivas carreras como maestro de enseñanza media superior (no sin antes obtener sus respectivas prácticas ante las aulas de las secundarias técnicas existentes) y con el curso de 4 semestres más, y presentar su respectivas tesis, en temas propuestos por la unidad académica, obtener el título como Ingenieros Industriales con las especialidades antes señaladas. En esas épocas dependían del CENETI los Centros Regionales (CeRETI) ubicados y operados en varios Estados de nuestra República. En el tema de las escuelas y facultades técnicas, como lo expresó el multifacético político, ex candidato a la presiden-



## COLUMNAS



## ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA.

- PM de Mexicaltzingo, Morena.
- Priistas de Naucalpan vs. Alito.

El pasado 13 de octubre de 2025 nos enteramos de lo que se veía venir desde mucho antes: la renuncia al PRI de la Presidenta Municipal de Mexicaltzingo, Saray Benítez Espinoza, y en estos últimos tres meses y medio se mantuvo como alcaldesa sin partido político, hasta ayer martes 3 de febrero en que decidió afiliarse formalmente a Morena, donde fue recibida e investida con el tradicional chaleco guinda por la dirigente estatal morenista Luz Ma. Hernández Bermúdez, quien lo dio a conocer en sus redes sociales. De esta manera, Morena, perdió hace poco a un ex alcalde que se fue al PVEM, ahora gana a una alcaldesa en funciones, vigente y no "congelada", quien podría ganar fácilmente la diputación local en 2027 ahora que el tricolor carece de un cuadro para competir por la diputación local de Metepec, o incluso la federal justo cuando el actual legislador petista es cuestionado por el escándalo que protagonizó en aparente estado de ebriedad en el estacionamiento de conocido mall metepequense. De esta manera, se fortalece Morena y se consolida el liderazgo político de la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez ... NOTAS CORTAS: Primero les impuso a un foráneo que no es de Naucalpan ni del Estado de México sino de Campeche y cuyo único "merito" que tiene para ser "regidor" es ser el sobrino de Alito, el nefasto dueño del PRI al que ya casi se acaba con la cada vez más probable pérdida de registro: Alito. Ahora, el CEN pasa por encima de la militancia priista naucalpense con una nueva imposición de Moreno Cárdenas que viola el proceso de selección de presidente y secretario general del comité municipal de Naucalpan con la imposición de un "Delegado Especial con Funciones de Presidente", imposición que

ya tuvo respuesta de la actual dirección municipal priista que preside Carlos Corona Valdez y Marisol Sánchez Hernández como Secretaria General, en una conferencia de prensa ayer en la que estuvo el líder social, ex diputado local y líder moral del SUTEYM, David Parra Sánchez, quien manifestó su rechazo y repudio ante tal designación desde el CEN priista, afirmando tajantemente que "no lo van a permitir" y eso si representa una crisis para el Revolucionario Institucional que desde varias dirigencias anteriores a la actual encabezada por la Senadora Cristina Ruiz Sandoval, perecería ya traer pleito contra el priismo mexiquense. Los dirigentes locales aseguran que siguen a la espera de la emisión de la convocatoria para la renovación de dicha dirigencia cuando teníamos entendido por el propio Comité Directivo Estatal que lidera Cristina Ruiz, naucalpense, por cierto. Esperaremos su posicionamiento oficial ante tal conflicto interno ... La red de conexión del Mexicable Línea 3 en Naucalpan registra un avance de obra de cerca del 70%, los trabajos prosperan sin contratiempos y se estima, que la cobertura de este medio de transporte seguro y amigable con el medio ambiente, beneficiará a más de 40 mil usuarios al día, en su etapa inicial. En los primeros días de este 2026, la Gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, acompañada del Presidente Municipal, Isaac Montoya Márquez acudieron a la estación La Tolva para supervisar la obra que forma parte del plan de renovación y conectividad en la entidad mexiquense. Dado que, los tiempos de traslado, desde las zonas altas del municipio, se reducirán a la mitad, de 60 a 30 minutos. Otra obra que habla bien del alcalde morenista ... Feliz "ombligo" de semana, raza

## COMENTARIOS Y MENTADAS:

GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM

Síguenos también en Facebook en Derecho De Picaporte y en Derechodepicaporte.com

## EL HUSMEADOR

## DERECHO DE PICAPORTE



## COLUMNAS



## ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA.

- PM de Mexicaltzingo, Morena.
- Priistas de Naucalpan vs. Alito.

El pasado 13 de octubre de 2025 nos enteramos de lo que se veía venir desde mucho antes: la renuncia al PRI de la Presidenta Municipal de Mexicaltzingo, Saray Benítez Espinoza, y en estos últimos tres meses y medio se mantuvo como alcaldesa sin partido político, hasta ayer martes 3 de febrero en que decidió afiliarse formalmente a Morena, donde fue recibida e investida con el tradicional chaleco guinda por la dirigente estatal morenista Luz Ma. Hernández Bermúdez, quien lo dio a conocer en sus redes sociales. De esta manera, Morena, perdió hace poco a un ex alcalde que se fue al PVEM, ahora gana a una alcaldesa en funciones, vigente y no "congelada", quien podría ganar fácilmente la diputación local en 2027 ahora que el tricolor carece de un cuadro para competir por la diputación local de Metepec, o incluso la federal justo cuando el actual legislador petista es cuestionado por el escándalo que protagonizó en aparente estado de ebriedad en el estacionamiento de conocido mall metepequense. De esta manera, se fortalece Morena y se consolida el liderazgo político de la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez ... NOTAS CORTAS: Primero les impuso a un foráneo que no es de Naucalpan ni del Estado de México sino de Campeche y cuyo único "merito" que tiene para ser "regidor" es ser el sobrino de Alito, el nefasto dueño del PRI al que ya casi se acaba con la cada vez más probable pérdida de registro: Alito. Ahora, el CEN pasa por encima de la militancia priista naucalpense con una nueva imposición de Moreno Cárdenas que viola el proceso de selección de presidente y secretario general del comité municipal de Naucalpan con la imposición de un "Delegado Especial con Funciones de Presidente", imposición que

nes se llegó a contemplar el municipio de Santiago Tianguistenco. Ya que esta idea nació con una visita a las instalaciones del CENETI que le hice personalmente a mi familiar el Director de Educación Pública en el Edomex, Prof Agripín García Estrada en el sexenio del Profesor Carlos Hank Gonzalez (1969-1975). Y finalizó estos temas para comentarles que gracias a este centro Nacional de Enseñanza Técnica Industrial donde curse mi carrera como Ing. Industrial con la especialidad de electrónica y con una formación en mis dos últimos semestres en la materia de formulación y evaluación de proyectos, fuimos seleccionados junto con un grupo de seis compañeros más, de diferentes especialidades para poder llevar a cabo estudios de factibilidad en el Estado de Zacatecas, en empresas ejidales que opera y administraba el Fondo Nacional de Fomento Ejidal (FONAFE). Para posteriormente ingresar en varios gobiernos municipales, como asesor, así como al gobierno del Edomex como promotor industrial, subdirector de Fondo de desarrollo para la creación de zonas y parques industriales (FIDEPAR), jefe de proyectos en la dirección de desarrollo regional. Para posteriormente impartir cátedras en la UAEM, Tecnológico de Toluca, al mismo tiempo que ingresaba a la iniciativa privada como en el departamento de proyectos de General Motors de México planta Toluca. Y por último promotor y gestor de Parques Industriales como Lerma, Cerrillo I y II, Exportec I y II, Atlacomulco, el Oro, Jiutepec, entre otros y la joya de la corona el Parque Industrial Toluca 2000.... Ver para creer